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Donaueschingen, 15.11.2021 

CDU-Fraktion im Gemeinderat der Stadt Donaueschingen 

Stadt Donaueschingen 

Herrn Oberbürgermeister Erik Pauly 

 

Wohnmobil-Stellplätze 

Auf Antrag der CDU-Fraktion wurden im Finanzhaushalt 2021 unter dem Profitcenter 57.50 (Touris-

mus) 60.000.- € unter dem Stichwort „Erweiterung Wohnmobilstellplatz“ eingestellt. 

Nach unserer Information wurden seitens der Verwaltung keine Maßnahmen ergriffen und sind 

einstweilen auch nicht geplant. Wir wollen diesen Punkt erneut aufgreifen und beantragen die Aus-

weisung von 2 Positionen im neuen Finanzhaushalt 2022 mit jeweils 20.000.- € 

1. Ertüchtigung des bestehenden Platzes im Haberfeld mit einem zeitgemäßen Bezahlsystem 

2. Planungsansatz für eine mögliche Ausgestaltung eines Standortes auf dem Festplatz an der 

Gerbewies oder alternativer Standorte 

Begründung: 

Gerade in der Pandemiezeit hat der Wohnmobiltourismus einen enormen Impuls erfahren, dessen 

Abschwächung nicht in Sicht ist. Weder der Zustand noch die Form der Möglichkeit, die Nutzungsge-

bühr zu entrichten, schöpft in Donaueschingen das aktuelle Potenzial an Nutzen aus einem Wohnmo-

bilstellplatz aus. 

 Bezahlsystem 

Es ist sehr unwahrscheinlich, dass die derzeitigen Wohnmobilstellplatznutzer ihre Gebühren 

vollumfänglich ordnungsgemäß persönlich beim Kulturamt entrichten. Zwischenzeitlich gibt 

es eine Vielzahl von Bezahl- und Gebührensystemen, die digital funktionieren und eine ver-

brauchsorientierte Abrechnung mit den Komponenten Nutzungsdauer, Kurtaxe, Strom, Toi-

lette ermöglichen. In unseren Nachbarstädten Hüfingen und Blumberg haben sich diese Mo-

dalitäten bewährt. 

Hierzu stellen wir gerne detaillierte Recherchen unserer Fraktion zur Verfügung. 

 

 Standortergänzung 

Die hohe touristische Attraktivität Donaueschingens macht nach unserer Auffassung eine Ka-

pazitätsausweitung erforderlich. Dies würde nach unserer festen Überzeugung zu einer er-

höhten Frequenz des kulturellen und gastronomischen Angebots und des Einzelhandels füh-

ren. 

Wir sehen hier im Bereich des ganzjährig abgesperrten Parkplatzes an der Gerbewies gute 

Voraussetzungen, dies ohne allzu große Investitionen umzusetzen. Gegen alternative sinn-

volle Vorschläge wehren wir uns nicht. Wir beantragen, hierzu eine Machbarkeitsuntersu-

chung mit Kostenschätzung durchzuführen. 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Martin Lienhard, stv. Fraktionsvorsitzender CDU-Fraktion 


